

## Fêtes supprimées

« L'Eglise, en vertu de l'autorité suprême qu'elle a reçue de son divin Fondateur, a le droit de prescrire à ses enfants certains jours de solennité, afin de leur rappeler le souvenir des grands mystères de la religion, de les amener à pratiquer les vertus des saints et de remercier Dieu de ses grâces.

« Mais, pour de graves raisons, comme, par exemple, lorsque parmi les fidèles il y en a qui ne peuvent que difficilement observer ces fêtes, elle a aussi le droit de les supprimer ou de diminuer les obligations qui y sont inhérentes, ; c'est ce que vient de faire le Saint-Siège, par un indult du 28 janvier dernier, à l'égard des fêtes de l'Annonciation de la Bienheureuse Vierge Marie (25 mars), de la Fête-Dieu et de la Saint-Pierre (29 juin). Le Pape maintient pour tous les fidèles l'obligation d'entendre la sainte messe ces jours-là, mais, ce devoir une fois accompli, il leur permet de travailler comme aux autres jours de la semaine. La solennité de ces fêtes est renvoyée au dimanche suivant.

« Les curés et les confesseurs sont autorisés cependant à dispenser de l'obligation d'entendre la messe ces jours-là, dans le cas où l'accomplissement de ce devoir serait difficile ; ils devront alors imposer aux personnes ainsi dispensées la récitation d'une prière ou un exercice de piété quelconque.

« Les curés chanteront ou diront la messe à l'heure la plus convenable pour leurs paroissiens ; il n'y aura pas de vêpres. Le jeûne qui précédait la Saint-Pierre sera renvoyé à la veille de la solennité. (Circulaire No. 212—14 décembre 1892.)

## BIBLIOGRAPHIE

LA BOMBE NIHILISTE OU LES TIGRES DE LA NÉVA, par Lucien Thomin, un volume in-12. Prix, *franco* : 2 fr.

Ce récit plein d'intérêt nous reporte à l'époque où les farouches nihilistes font mourir dans l'explosion d'une bombe fulminante l'empereur Alexandre II. La scène du 13 mars 1881, qui ouvre le récit, nous prépare aux révélations qui suivent sur les sombres menées des nihilistes. En lisant ces pages émouvantes on voudrait se persuader qu'elles sont dues uniquement à l'imagination d'un romancier, ou du moins, si le fond en est historique, que ces événements se sont passés à une période lointaine. Malheureusement, le fond est vrai, et c'est en pleine période contemporaine, dans un pays ami de la France, que ces événe-